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２０２４－２０２５年度  

    高山西ロータリークラブ  テーマ  

 

●例会日 毎週金曜日 １２：３０～１３：３０      ●会 長   米澤 久二 

●例会場 高山市花里町 3-33-3  TEL  34-3988   ●幹 事    田中 晶洋 

       大垣共立銀行高山支店 ４Ｆ     ●会報委員長    阪下 六代 

「 ズキズキ ワクワク 」しましょう 

第２７５０回例会  

令和６年８月２日 

お祝い、Ｓ．Ａ．Ａ担当例会 

２０２４－２０２５年度 

ＲＩテーマ 

  
パリオリンピックの開会式の聖火リレー 

は豪華な顔ぶれでした。とりわけ注目した 
のはジダンからナダルへのリレーでした。 
ナダルはスペイン国籍で「赤土の王様」と 
言われ、全仏オープンで14回優勝してい 
ます。全仏オープンはパリのブローニューの森にあるローランギ

ャロスで行われておりコートは赤土、赤レンガを砕いた赤土の上

で行われています。今回のパリオリンピックもローランギャロス

が会場で赤土のコートです。ウィンブルドンは芝のコートです

し、あとの全米オープン、全豪オープンはハードコート、コンク

リーﾄの表面を合成樹脂でコーティングしたコートです。 
ルール上サーフェイス、コートの地表面ついての規定はありま

せん。それは世界の各地域の気候や文化、歴史さらにテニスコー

トの維持管理の問題などが影響しているためです。サーフェイス

以外テニスのルールを守るならテニス競技として認められます。 
ＲＣに目をやるならば、ＲＣの標準定款に賛同するならば、ク

ラブは国際ロータリーの会員になることができます。定款の中で

とりわけ大切なのは第５条のロータリーの目的です。この定款を

守るなかでクラブの自治が認められます。それぞれのクラブは歴

史と伝統を持っており独自な活動をしていると思います。 
それぞれのＲＣの活動は違って当たり前、しかしロータリーの

目的は同じです。 
（参考）定款 第5条目的 
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として奉仕の理念を奨

励し、これを育むこと 
にある。具体的には、次の各項を奨励することにある。 
第1 知り合いを広めることによって奉仕の機会とすること。 
第2 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はすべて価値ある

ものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自

の職業を高潔なものにすること。 
第3 ロータリアン一人一人が、個人として、また事業および社会 

生活において、日々、奉仕の理念を実践すること； 
第4 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じ 

て、国際理解、親善、平和を推進すること。 
 
 

＜幹事報告＞ 
◎地区大会事務所より 
・地区大会１日目 登録・受付開始時間の変更のご案内   

12：00開始 ⇒ 11：30開始 へ 変更  
◎ガバナー会事務局より 
・ポリオプラス・ソサエティ（ポリオプラスへ毎年100＄寄付 
できる会員の登録）のご案内 

◎ロータリー文庫運営委員長より 
・ロータリー文庫ＨＰ新年度利用のためのパスワードについて 
  

 

 

 

 

 
  
 
お祝い 
◎会員誕生日 

   垣内 秀文  ８．２７ 

 

 

◎配偶者誕生日（当日、ご自宅へ花束をお届け） 

     古橋 直彦   直 子さん   ８．１６ 

     井口 大輔   由美子さん   ８．１４ 

 ◎結婚記念日 

    ナシ 

◎出席表彰 

 

 

 

 

 

平 康裕      鴻野 幸泰、 杉山 和宏 

          １年               ８年        ８年 

◎在籍周年記念表彰 

     ナシ  

 ◎３ヶ月表彰 

・岡田 贊三  ・大村 貴之  ・鴻野 幸泰  ・堺 和信 

・田中 晶洋    ・塚本 直人   ・平  康裕 

 
 

出 席 Make-Up 出席者数 会員数 出 席 率 

２４名 － ２４名 ３６名 ７３．５３％ 

＜本日のプログラム＞ 

＜出席報告＞ 
 
 
 

＜会長の時間＞ 
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Ｓ．Ａ．Ａ担当例会  
『ロータリークラブＳ.Ａ.Ａ.とは何ぞや？』 

Ｓ．Ａ．Ａ   垣内 秀文 
クラブには必ずＳ.Ａ.Ａ.と呼ばれる役

職の方がおられる。 Sergeant-at-Armsの

略記で会場監督と言う日本語訳となって

いる。 

 中世のヨーロッパの議場や宮廷で秩序

を維持し、施設の管理を統括する高官である。 

「Ｓ.Ａ.Ａの起源」 

ＳＡＡの起こりは中世に遡ります。獅子心王と呼ばれたリチャー

ド１世（1157～99年）がイギリスの王位に就いた1189年、自分

のそば近く警護の任につく24人の護衛隊を組織しました。この官

職をＳＡＡといい、現在でも英国王室の護衛に当たったり、法廷や

議会の秩序を維持する役目を果たしています。日本の国会議事堂の

衛視などもこれに該当します。 
「At Arms」 

もともとは武器を携帯していたのですが、時代が下がると職権

を表示するものとして職杖（棍棒のような武器）または鎚矛（盾）

を持つようになり、さらに装飾的な組紐のような綬というものをか

けるだけの形式的なものになりました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
「ロータリークラブにＳＡＡが正式な役職として定められたのは？」 
シカゴで弁護士として働いていたポール・ハリスが、世界初のロ

ータリークラブ（シカゴ・ロータリークラブ）を設立したのは、1905
年2月23日。1906年、ポール・ハリス、マックス・ウォルフ、

チャールス・ニュートンがシカゴ・クラブの最初のＳＡＡに就任し

ています古くから社交クラブには秩序維持のためＳＡＡを置く習

わしがあり、ロータリー・クラブもポール・ハリスの発案でＳＡＡ

を置いたといわれています。アメリカ議会にもＳＡＡが置かれてい

ますが、アメリカ人は想像以上にヨーロッパの貴族社会に羨望感を

持っているそうですから、それを見習ったのかもしれません 

「ロータリーで争い勃発 !?」 

ロータリーの創生期に奉仕の理想の論戦で、つかみ合いが起こり、

それを仲裁する役目を担ったのが始まりであるという伝説もあり

ます。万が一のトラブルに備え、心身を鍛える 必要があったのか

もしれません。 

 

 
「クラブでのＳＡＡの選出方法」 

ロータリーのこと、クラブのことを熟知した、会長経験者及びロ

ータリアンとして経験が深い会員が任命されます 

「Ｓ.Ａ.Ａの立場」 

ＳＡＡはクラブの役員ではありますが、理事であってもそうでな

くてもよいことになっています。 当クラブではＳＡＡは役員にな

っています。また、ＳＡＡはクラブのいかなる委員会にも属さない

独立した役職です。 しかし、何人といえども会場内のことはＳＡ

Ａの権限下におかれています。 

「Ｓ.Ａ.Ａの主な仕事」 

① 会場の準備 ② 来場者の案内 ③ 例会の運営 ④ 会場の

片付け ⑤ 会場備品の管理  等 

○米澤会長は基本方針を「ズキズキ、ワクワク」と掲げています。  

「親しき仲にも礼儀あり」 楽しい例会の中でロータリアンとして 

の自覚と会員一人一人の品格を更に育み、厳格でありながらもリ 

ラックスでき、会員間に心地よい節度を生み、例会出席率向上に 

繋がるよう環境作りに努めます 

具体的計画 

・例会時の基本的なマナーの確認(服装、バッジ、卓話時の私語等) 

  親睦委員会と協力して楽しい例会、親睦を深める例会になるよう 

に工夫する 

・時には厳しく（ズキズキ）、時には楽しく（ワクワク）会場監督 

いたします 

2024-23 S.A,A 活動計画 
1. テーマ幕の購入             予算22,000円 
2. 担当例会                予算10,000円 
3. 年度初回例会セレモニー(乾杯用ノンアルコールワイン他) 

                      予算10,000円 
4. 月間テーマの貼り出し 
5. 例会座席シャッフルDAYの実施 

※会員相互の親睦を図るため（二ヶ月に一回程度） 
高山西RC SAAキックオフミーティングＲ6.7/27(火) 
出席者 米澤会長・田中（晶）副幹事・垣内・田中（武）・大村・

杉山・榎坂 （敬称略）     

具体的活動 

・例会5分前にストレッチ体操を行う 
・6月から9月まではクールビズとする 
・基本的に当番表に基づき運営していきます。当番は11時45分 
までに会場入りをし、ネームプレートの引き渡し準備をする。 

・都合のつかない場合は垣内まで必ず連絡する。 
・ 当番は常に指定席にて、ロータリーソング、ＢＧＭの操作を行う。 

杉山さんは副幹事指定席があるため、垣内が代わりに務める。 
・当番以外も、出来るだけ早く会場入りして、全員で協力してやっ 
ていく 

・SAA メンバー全員赤襷着用 

・マイク音量調整･CDの準備・点鐘の準備 

・パワーポイント使用時、プロジェクターとスクリーンの準備 

・移動例会時は国旗・ロータリー旗・テーマ旗・点鐘一式・SAA 襷 

を移動する 

「SAA本当の役割」 

例会場の気品と風紀を守り秩序を維持するため、例えば私語の制

止、早退防止、無届け欠席の厳禁など強大な権限を保有しています。  

  任期中に他の奉仕委員会のように演壇に立って活動成績を発表

することもなく、自らの役目をひたすら守り通すクラブの「縁の下

の力持ち」的存在であり、由緒ある役職です。 

ロータリークラブにおいて、ＳＡＡというと殆どのクラブで、進

行役（司会）をされている。ニコニコボックスや食事メニュー、例

会の曲名などを担当されているクラブも多い。しかし、多くのクラ

ブでは進行役となっている。 私語に対しての注意喚起や早退者や 
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遅刻者の入退出の拒否という役割をされている所は、今までにあま

り見かけない。 またスピーチが長いからと、ストップをかける役

割もあり、例会場の中で一番の権限を持つ人となっていると聞いた

ことがある。 こう書くと進行係以外もＳＡＡの仕事なのか、と思

う会員もいるだろう。しかし 私が入会した時には、このような権

限があるのがＳＡＡだと教えられた。まさか会長（米澤会長）の話

が長ーいからといって、もうやめろと言うＳＡＡなどいるのかなと

思っていたが、未だその場面に出くわしていない。語源からすると

その権限も昔はあったのであろうし、其れが故に会長経験者がＳＡ

Ａをするのが望ましいとも言われている。 私は複数回ＳＡＡを務

めたことがあるが、初めてＳＡＡの役職を受ける時、先輩ＳＡＡか

ら、ＳＡＡは例会で必要な食事の数を把握しろ、ＳＡＡは出席者全

員に食事が行き渡ったのを確認してから、最後に食事をするものだ、

と言われた（その方はもう退会されたが…）。  

 つまるところ、良い食事、良い卓話、良い雰囲気を会場監督とし

て取り仕切ること、これぞＳＡＡの重要な役割であろうと思う 

                  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ニコニコボックス＞ 
●米澤 久二さん、田中 晶洋さん 

毎日酷暑が続いております。パリオリンピックの中継に引っ張られ、

ついつい夜更かしをしがちですが、夏の暑さにも負けず寝不足にも

負けず、こうして金曜日の例会で顔を合わせられることに感謝いた

します。本日はＳ．Ａ．Ａ担当例会です。垣内委員長宜しくお願い

いたします。 
●門前 庄次郎さん 
今朝、中日新聞に出して頂いた様に、8月18日(日)天満神社にて｢納 
涼夏祭り｣をやります。当日は高校生の太鼓、軽音楽や獅子舞もあ 
り、美味しいつまみに生ビールと盛り沢山です。是非夕涼みがてら 
お出かけ下さい。  
●下屋 勝比古さん 
大相撲名古屋場所、注目の平戸海10勝5敗で技能賞を獲得しまし

た。お祝いしてきました。 
●田近 毅さん、田中 武さん、遠藤 隆浩さん、堺 和信さん、 
垣内 秀文さん、杉山 和宏さん、中島 一成さん、佐藤 貴史さん 

パリオリンピックが始まり一週間が経ちました。現時点で金8個、

銀3個、銅5個のメダルを獲得しています。順調な滑り出しだと思

います。このまま最後までガンバレ日本！！  
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